

機関誌つばさ

誰にも等しく権利擁護 /



<https://www.yokohama-tubasa.org>

つばさの法人後見は「私らしく」を手助けします

No. 35

2025.12月号

発行元：認定NPO法人 よこはま成年後見つばさ
〒240-0066 横浜市保土ヶ谷区釜台町5-5
ルネ上星川5-202

tel & fax 045-744-5600
mail: info@yokohama-tubasa.org

Contents

- 担当者会議・SV会議 ······ p 1
- ほどがや区民まつり ······ p 2
- 後見人担当者のつぶやき
これからの予定

担当者会議を開催しました



11月8日つばさ事務所で担当者会議を開催し22名の参加でした。限られた時間でしたが、普段なかなか話を聞くことが出来ない他の担当者の方々の話を聞く機会となりました。高齢となった方の終末期を支える大変さ、世代の違う方との関係づくり、長期入院の悩ましさ、障害がある方の老化の速さに戸惑う等など後見活動の大変さを聞くことが出来ました。

今年4月の家裁の報告書式の変更に伴い業務検討会の資料も変更しましたが、今回少し手直しをし、家裁報告をより作成しやすく変更しました。

後半は「相続により生活保護廃止となったケース」について事例報告がありました。相続によって生活保護が廃止になる場合、被相続人が亡くなった日に相続開始となります。生活保護廃止の手続きが遅くなると「医療費の10割が返還となる」ため注意が必要です。

1年に1度の担当者会議ですが充実の会議でした。

ウイング研修 レポート

計画相談室ウイングでは、昨年度から「東海大学文化社会学部心理・社会学科准教授 中島由宇先生をお招きし研修会を行なっています。毎回幅広い視点から利用者さんを理解していくことの大切さや事業者間の連携のあり方について多くの助言をいただいている。次回の研修では「利用者との関係性の中で、利用者の言葉や非言語(動作や表情)をどう受け止め、気持ちを汲み取っていくのか」という内容で計画しています。つばさの担当者の方々にも参加を呼び掛けていきます。詳細メールにてお知らせします。

次回！令和8年2月12日(木)14時～
関心のある方はどうぞご参加ください

@つばさ事務所

11月8日(土)



初めて！
SV(スーパーバイザー)
ミーティングも行いました

担当者会議の前の時間を使ってSVミーティングを初めて行いました。SVの大変さ、困りごと、苦労話をランチをとりながらおしゃべりしました！



つばさの顧問弁護士



今年4月から弁護士の宮下京介先生がつばさの顧問弁護士になってくださいました。宮下先生はつばさの創成期からお世話になっており、第1号の受任者の監督人でもありました。受任している方のことで相談することが出来ますので心強いです。電話で解決するような簡単な相談以外については別途契約が必要で、費用がかかります。担当者の方で受任している方の法律的なことで相談したい場合はSVにご相談ください。

ほどがや区民まつり

10月25日
@保土ヶ谷公園

今年もつばさは ほどがや区民祭りに参加しました！当日は小雨の寒い一日でしたが思いのほか来場者も多く、かざぐるま作りとバザー、成年後見制度についてのシールアンケートを行いました。

好きな色を選んでね！

こうやって作るんですよー



成年後見制度をご存じですか？



保土ヶ谷区
福祉保健センター長
もつばさのブースに
来てくださいました！



これからの予定



新年会



2026年1月17日(土)
13:30～15:30

@星川地域ケアプラザ多目的ホール
歌と音楽で楽しもう！
ボッチャ大会もあります！

ご参加の方は
1月14日ごろ
までにお知らせください！

お手伝いいただける方も大歓迎！

3月にはお花見会を予定しています！

後見人
担当者の
つぶやきNo.4



Aさんの後見人担当者になって3年目になりました。これまでAさんの誕生日には一緒に食事に行っていましたが、今年は二人で映画を観ることにしました。何を観ようか何度も相談する中で、私からは某イケメン俳優の映画はどうかと提案しましたが、Aさんの「鬼滅の刃はダメ？」という言葉で「鬼滅の刃」に決定しました。普段はあまり自分からこうしたいということを言わない人なので、Aさんの言葉に少し驚きましたが、うれしくも思いました。

ただ私には「鬼滅の刃はアニメとはいえ血がピュートと出たり、首が飛んだりする映画」というイメージが強かったので、怖いシーンは目をつぶってやり過ごそうと覚悟して行きました。

ところが実際は、迫力のある映像に目が離せず、最初から最後までしっかり観てしまいました。エンドロールの間も二人とも椅子に座ったまましばらく動けず余韻に浸りました。

映画の後にラーメンを食べながら「次はどこへ行こうか」とおしゃべり出来たのも楽しい時間でした。

今回はAさんのおかげで、自分で選ばないであろう映画に出会えたこと、そしてとても楽しかったこと、Aさんに感謝です。

Aさんはこれまで度々ご家族との外出や外食を楽しんでいる方です。これからもAさんがご家族との良い関係を保ちながら、ご家族以外の人とのつながりを持つ機会を増やしていくようなお手伝いが出来たらと思っています。(M)

つぶやき募集！



「担当者の方からのつぶやき」大募集！
後見業務をしていてこんないいことがあった、
大変だった、困った、こんな工夫で切り抜けた等々。
他の方に教えていただけませんか。同じ
ようなことで困っている担当者もいるかもしれません。
ちょっとしたエピソード、いい話、お待ち
しています。



編集後記

猛暑が過ぎたら一気に冬となりました。担当者会議では担当者の皆さんのお話を聞いてとても勉強になりました。被後見人たち一人一人に様々な人生があり担当する苦労も喜びも様々です。またこうしてお互いの経験を聞く機会を増やしていきたいと思います。12月27日から1月4日までつばさはお休みをいただきます。(事務局)